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星报讯（记者 张健） 今年工资能不能

涨，涨多少？昨日，记者从合肥市人社局获

悉，该市提出2011年企业工资增长指导意

见，以职工货币平均工资增长13%作为工

资增长基准线，增长上线为 18%，下线为

4%。据悉，该市还将指导各类企业开展工

资集体协商，使加薪成为一种机制。

工资最高可涨18%

虽然指导意见出台了，但工资能不

能涨还得看各个企业的经营情况。“效益

好或者亏损减少的企业可上涨工资，但生

产经营比较困难、上年度经营亏损，且当

年可能出现亏损、职工工资发放出现困难

的企业，经与工会或职工代表协商可低于

下线确定工资增长水平，亦可暂不增加工

资，但不得低于1010元的最低工资标准。”

合肥市人社局相关负责人表示。

可以上涨的企业应该涨多少？指导

意见提出，生产经营正常，经济效益较上

年增长的企业，可按基准线增加职工工

资；上年工资水平相当于全市职工平均工

资两倍及以上的企业，工资增长幅度应控

制在 13%以内。实现利润较上年有较大

增长的企业，可按上线 18%执行，一般不

得超过。微利、扭亏或减亏的企业，工资

增长幅度参考下线4%。

不过，该指导意见也的确是一种“意

见”，因为此前“省工资增长指导意见”出台

时，省人社厅相关负责人就曾表示，该意见

不具有强制性，只是作为企业的重要参考。

集体协商促加薪成机制

既然该指导意见不具有强制性，若

是企业不“参考”，加薪岂不是一场空？如

果让加薪成为一种正常机制，还需要制度

的“庇佑”。记者还获悉，合肥市各级人社

部门将引导各类企业依据工资指导线和

相关法规政策，开展工资集体协商。

“人社部门将加强对企业工资分配

的规范、监督、调控，指导企业依法开展工

资集体协商，在工资指导线区间内合理安

排职工工资增长幅度，逐步形成企业劳资

共决的收入分配机制和工资增长机制。”

合肥市人社局相关负责人表示。

昨日，合肥园林部门开始

在长江路花园街等路段布置

更换喜庆的鲜花，以迎接中秋

佳节的到来。图为园林工人

在小花园更换花卉。

倪路/摄

星报讯（吴家良 范世珍 星级记者

桑红青） 小学一年级孩子举行拜师“开

笔礼”，首次评“名校长”、“名师”，教育厅

厅长深入一线慰问教师……昨天是我国

第27个教师节，记者昨天从省教育厅获

悉，我省各地开展了一系列特色活动迎接

教师节。

志愿作礼物

“面必净，发必理，衣必整，纽必结

……”在一年级109名新生诵读声中，合

肥逍遥津小学举行了隆重的“开笔礼”仪

式，该校通过对一年级学生进行一周的

礼仪教育，让学生从一年级开始懂得尊

敬师长，“开笔礼”现场，所有新生向老师

三鞠躬，意为行拜师礼，老师也三鞠躬，

意为还礼收徒。接着是安排老师为学生

点朱砂，这寓意着孩子从此眼明心明、好

读书、读好书。针对教师节收礼的问题，

合肥市部分学校要求每个学生把自己的

志愿写好后装到信封里送给老师作礼

物，待学生毕业后，老师会当着学生面把

信封打开，看志愿是否已实现，此举受到

家长和学生的欢迎。

特色活动迎节日

与此同时，合肥市包河区也召开了庆

祝大会，与往年表彰优秀教师不同，该区

今年首次评选出6位“名校长”、12位“名

师”、34名“学科带头人”和209名“骨干教

师”，特地在教师节前一天把荣誉作为礼

物送给老师。

连日来，省教育厅厅长程艺等领导

也分别前往中国科学技术大学、合肥工

业大学、安徽大学、安徽中医学院慰问

教师代表，并通过他们向全省奋战在教

育一线的广大教师和教育工作者致以

节日的问候，鼓励高校老师要努力搞好

科研，为我省教育事业发展做出更大的

贡献。

“我要用自己的双手重获光明”

“开笔礼”上拿志愿作教师节礼物

老师，您辛苦了！

星报讯（记者 赵莉） 因为患有先

天性的视力疾病，他一度失去了生活

的信心；三年前，他有幸走进了省特

教中专的大门，90 后本应拥有的活泼

自信重新向他走来；现在，他毕业了，

已经找到了一份盲人按摩专业的工

作 ，他 希 望“ 用 自 己 的 双 手 重 获 光

明！”他就是该校 08 级毕业生徐霞成，

同时也获得了学校评定的“德能双优

生”称号。

昨日是教师节，省特殊教育中专学

校举行了 2008级毕业典礼暨 2011 级新

生开学典礼，同时，也共同庆祝教师节的

到来。

先天性低视力让他一度绝望

出生于1990年的徐霞成是省特教中

专2008级暨首届盲人按摩班的学生，如

果不是近距离交流，单看他的外表，记者

很难将他与残疾人联系在一起。

“6岁那年突然看东西很模糊，去医院

检查发现自己患有先天性视网膜色素变

性。”徐霞成说，随着时间推移，他的视力

一天比一天差，后来他只能模模糊糊地看

见眼前的东西。这样的状况让他一度失

去生活的勇气，家人也非常绝望。不过上

帝并没有遗忘他。徐霞成去办残疾证时，

当地残联推荐他到省特教中专读书。

老师的关怀让他越来越开朗

“虽然已经毕业了，但真有点舍不得离开这

里……”昨日特意从工作岗位请假回来参加

毕业典礼的徐霞成，代表毕业生在典礼上发言。

“来到这里，我发现老师们都很好，特

别是江朝阳老师让我觉得很亲切，他也是

一位视力残疾人，我经常去找他聊天，而且

也非常聊得来，我的性格因此也变得越来

越开朗。”徐霞成告诉记者，现在他已经在

一家盲人按摩推拿诊所工作了，一个月工

资2500元左右。“等我再多攒点钱，我就去

治疗我的眼睛，我希望通过自己的努力可

以重获光明！”徐霞成信心满满。

金斗公园7桥梁招标
星报讯（曹维保 记者 徐涛 宛月琴）

记者日前获悉，合肥市滨湖新区金斗公园三

座人行桥和四座车行桥整体招标，为未来新

公园再添新意。

据了解，合肥招投标中心工程部（合肥

市建设工程交易中心）受合肥市滨湖新区建

设投资有限公司的委托，对“合肥市滨湖新

区金斗公园车行桥和人行桥工程施工项目”

进行公开招标。此次招标的金斗公园内部

桥梁包括：三座人行桥，钢筋混凝土基础，防

腐木桥面；四座车行桥，钢筋混凝土拱桥二

座，连续板桥一座，实腹式拱桥一座。总概

算约为800万元。

两高架供电迁改完成
星报讯（记者 徐涛） 合肥大建设拟

开工重点项目——铜陵路高架、阜阳路高

架建设继续遵循“管线先行”原则，为确保

工程建设顺利启动和快速推进，日前，合肥

市重点局、市供电公司主动对接，对工程所

涉及110KV和220KV供电线路迁改方案不断

优化，提前做好现场交底工作。

在双方积极协调与配合下，目前，铜陵

路高架（和平路以南段）、阜阳路高架（北二

环以北段）供电线路迁改前期工作已基本

完成，待所在辖区拆迁任务完成后，即可具

备先行施工条件。

望联路改造完工通车
星报讯（周玲 庞宏强 记者 徐涛） 记

者日前获悉，由合肥市蜀山区投资108万元

改造的望联路已经完工通车。随着此次改

造的完成，该区稻香村小学新校区的学生以

及周边居民出行将不再受雨天积水的困扰。

据了解，望联路建于2006年，当时该路

周边除肉联厂宿舍外没有其他建筑，设计

排水时仅考虑道路范围内的雨污水收集，

标准较低。近年来，随着城市建设步伐的

加快，该路周边目前已有蜀鑫雅苑、光明世

家等3个规模较大的小区。这些小区都将

雨污水接入望联路，导致排水量剧增，一遇

雨天或排水高峰时段极易形成积水。此次

改造7月1日正式动工，主要是实施雨污水

分流，共铺设直径500mm污水管道305米、

直径600～800mm雨水管道312米。

今年职工工资最高可涨18%
合肥发布企业工资指导线 如何涨可集体协商

做时尚白领一族
瑞麒M1增添快乐源泉

随着油价的飞涨，“买车容易，养车难”

成为白领一族不得不面对的烦恼，不过，在这

一点上，王先生却没有感到油耗开销的压力。

谈到将近一年的驾驶感受，让王先生

最自豪的莫过于瑞麒M1的精致细腻，无论

是在内饰做工，配置的搭配，还是空间的设

计上，瑞麒 M1 都做到了贴心周全，完全可

以和很多合资品牌车型媲美。M1 的丰富

智能配置，带给他人车合一的驾驶乐趣。

尤其是独特的数字智能仪表，包含了强大

的信息量。不仅能准确表现出时速表、续

航里程，还能及时显示出行驶里程、平均油

耗等，想要了解这些信息一目了然，让他感

到非常方便。 （翔麟）

迎节日
换新颜


